

Miércoles 28 de Agosto de 1918.

SEGUNDA EDICIÓN



LA SEÑORITA

MARIA ESTHER VALLADARES CALATAYUD

Falleció ayer, á las seis de la tarde

A LOS 23 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Sus desconsolados padres D. Segundo Valladares, vice cónsul de la República Argentina y doña Julia Calatayud, tios, primos (ausentes) y demás familia.

Participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á la conducción del cadáver que se verificará hoy, á las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Gran-Vía Marqués del Turia, 27, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

UN CÓDIGO TROGLODÍTICO

El día 1.º de Noviembre de 1890 comenzó á regir en España el Código de Justicia militar. Señalaba un evidente progreso con relación al que reemplazaba; pero comparándole con algunos que ya entonces regían en los ejércitos extranjeros quedaba muy por debajo de ellos, tanto por la inaudita severidad de algunos de los preceptos consignados en el Código castrense español como por la pobreza de garantías que en él se reconocen al procesado y la limitación de los derechos que se atribuyen al defensor. Sin ir más lejos á buscar el término de comparación, en Francia regía y luego se ha perfeccionado—un Código militar que, no obstante haber sido promulgado en 1857, bajo el imperio militarista de Napoleón III, presentaba en aquellos dos aspectos superioridades marcadas sobre el español.

Desde 1890, el Código militar vigente en nuestra patria apenas ha sufrido alteración. En cuanto al procedimiento, ninguna. Veintiocho años de progreso jurídico han pasado sin dejar huella alguna sobre las reglas de enjuiciamiento que emplean los tribunales militares. Y solamente algunas de las sanciones penales que acordó en este cuerpo legal el legislador de 1890, fueron suavizadas una vez, mejor dicho, liberalizadas, al disponerse por iniciativa de Silvela—un conservador europeo—que en la aplicación de ellas no entenderían los tribunales del fuero militar, sino los del fuero ordinario. Mas esta leve mejora del Código castrense español fué barrida y transformada en un retroceso por la famosa ley de jurisdicciones cuando los pseudo-liberales españoles—que parecen progresistas—decidieron, por agrado al príncipe y á sus guardias, hacer más pronunciado el arcaísmo de ese Código.

De entonces acá, en doce años de veloz evolución política y social de todos los pueblos cultos, el Código militar español ha experimentado la menor modificación. Y así es como en él se consigna que la jurisdicción de Guerra es la competente para conocer todas las causas que se instruyan contra toda clase de personas por hechos supuestamente delictivos cometidos en algún establecimiento propiedad del ramo militar, ¡¡aunque al cometerse el delito no se alojasen tropas ni estuviesen ocupados por material bélico militar!! Y así también es como se rige un procedimiento judicial secreto en que el procesado no puede nombrar defensor ni se entera de los cargos que contra él hay en la causa hasta que ésta entra en el período de plenario, cuando el error—descartados, aunque pudiera alguna vez existir, la mala fe—del juez ha podido crear una verdad oficial imposible de destruir y contra la que el defensor, en dejitos que no sean de carácter común, no puede realmente hacer nada por su patrocinado. Como que el Código solamente le autoriza para pedir la práctica de estas diligencias: reconocimiento ó inspección ocular de lugares, objetos ó documentos; informes periciales y ratificación de los testigos deponentes en el sumario. En resumen, nada.

Pero no es esto lo peor del Código militar ni tampoco la circunstancia de que no haya apelación posible contra fallo alguno de los tribunales de guerra. Lo grave está en la dureza enorme de las correcciones, que por ese Código pueden imponerse. En un reciente viaje á Asturias he podido saber, y ello me ha inducido á escribir este trabajo, un caso típico de ese tremendo rigor penal. Yo llamo sobre él la atención de la democracia española. Sé la falta de solidaridad que como abandonó á aquellos de sus hombres que no viven en las cumbres del bienestar social ni han conseguido—de mejor ó de peor modo—la categoría de primates; sé cómo se lanzaron á quienes, reflexivos ó irreflexivamente, se lanzaron á generosos y románticos sacrificios por ella. Que las cárceles españolas guardan á muchos infelices que en las reclusas políticas y sociales de España, llevados por los que cayeron en las angustias del presidio, sin que luego se haya apenas acordado nada de ellos, á no ser de tarde en tarde y á veces por puro compromiso no debe continuar, porque ni así se continúa encerrada la llama de ideal alguno, ni se evita el modo se puede arbitrar una severa disciplina contra los desertores de nuestro campo, ni eso es ensalzar á la Democracia, que si no deja tras de sí un deleitoso aroma de fraternidad no creo que merezca tener,

no ya héroes ni mártires, pero defensores siquiera. Y este caso á que me refiero y que luego he de exponer, debe interesar doblemente á la democracia española, que tal vez haya dejado pasar en silencio alguno parecido, por cuanto se refiere á un hecho que ocurrió en ese memorable período del verano último que saturó al ambiente español de ansias revolucionarias. Días aquellos de rebeldía en casi todas las clases sociales de España—rebelión de los funcionarios militares, rebelión de elementos conservadores tan caracterizados como los acadulados por el nacionalismo catalán, rebelión de las organizaciones económicas y políticas del proletariado—llevaron á todas partes sus esperanzas, sus inquietudes y hasta sus audacias. Y, como no podía menos de ocurrir, aquella agitación de los espíritus—que bajo diversos matices era en todos el anhelo sagrado de una patria mejor—no sólo llamó á las puertas de los cuarteles de banderas y estandartes, allí donde se congrega la cénit del ejército, sino que prendió también en el alma de Juan Soldado. Después de todo, el ejemplo les llegaba de arriba. Y...

En nuestros cuarteles, por incurias punibles del Estado y por defectos lamentables de una administración que no ha sido capaz, por torpe sí, nunca ha podido decirse con justicia: «El soldado está contento de su suerte». La vida militar tiene, es cierto, que ser austera. La milicia está reñida con el ejercicio de las armas. Pero si al soldado no se le rodea de un cierto bienestar, si el trato que se le da no guarda relación con la ajeza del servicio que presta, no habrá derecho á exigir que en el soldado crezca muy lozanamente la interior satisfacción de que hablan las Ordenanzas. Ni será tampoco extraño que, cuando en la nación está perturbada la paz moral y llegan hasta el patio de los cuarteles las influencias de esa perturbación, pasen á tener un lugar preterente en las preocupaciones del soldado los motivos de disgusto que le ofrece la vida militar. Y como desgraciadamente para la nación, el nivel medio de cultura del soldado español—la culpa dista mucho de ser suya—no es tal que le permita pensar en temas de extirpe algo selecta, en casos de esos suele pararse la atención del soldado en cuestión de un orden exclusivamente material: el rancho, el vestuario, su albeitero. Al fin y al cabo, en elementos más cultos, aunque distraen la vista las formas su apego á un grosero materialismo, apenas se le brindan al soldado más que excesivos afanes por el huevo.

No es sorprendente, pues, que en aquel Julio, aquel Julio y aquel Agosto de 1917 se produjese, como luego se ha sabido que ocurrió, algunos planes directamente motivados por la supuesta mala calidad del rancho, pero indirectamente producidos por el estado de sedición colectiva latente en que vivía la nación. Uno de esos planes, y voy al caso á que anteriormente hice alusión, se realizó, al parecer, en el regimiento del Príncipe, de guarnición en Oviedo. Tal vez actos análogos se habrán producido ó se producirán después en otras guarniciones. Pero lo que probablemente, según todos los indicios, se consideró en ellas—con discreción y benignidad altamente laudables—como motivo para aplicar únicamente, y yo se de algún regimiento en que así se hizo, medidas disciplinarias comprendidas dentro de las atribuciones que para el castigo de faltas confiere el Código militar á los jefes de cuerpo, el plante de Oviedo fué seguido de la instrucción de una sumaria que, después de vicisitudes varias, se halla á punto de verse en Consejo de guerra. Se califica el hecho nada menos que de sedición militar, pidiéndose, entre otras graves penas para los demás procesados, la de muerte para el cabo Raúl Álvarez González, considerado como jefe de la sedición.

¡Pena de muerte por un plante contra el rancho! Y sin ser frente del enemigo ni estar declarado el estado de guerra. Pues ¿qué se reserva entonces para un delito de traición en campaña? ¿Es concebible que se midan por el mismo rasero dos hechos tan distintos? Se dirá que es preciso mantener la disciplina. Bien. Mas no sacrificaremos cruelmente en aras de la disciplina, que hay que irlo cimentando sobre el convencimiento y dejando de apoyarla en el terror, la vida de un pobre muchacho. No convirtamos á la disciplina militar en un ídolo sangriento, sino en una divinidad razonable. Sólo que esto no será posible lograrlo interin haya un

Código penal militar que en su vetustez lamentable mantiene aún el concepto bárbaro de que la disciplina de los ejércitos hay que ponerla bajo el patrocinio de estas terribles palabras: «Pena de muerte».

La democracia española, no para evitar—esto no, de ninguna manera—el ánimo de los señores que hayan de formar el Consejo de guerra encargado de fallar la causa contra Raúl Alvarez y sus compañeros, sino para evitar que la dureza de un Código arcaico sancione con penalidades terribles un hecho que por sí mismo y por las circunstancias en que nació debe merecer amplexísima indulgencia, está en el deber de acudir al requerimiento que yo le hago para defender la vida y la libertad de esos procesados. Mas su acción no ha de limitarse á esto, sino que, pensando en que la vida de todo hombre es patrimonio santo de la Humanidad que no debe quedar al arbitrio de leyes reñidas con el espíritu de los tiempos, está en la obligación de emprender una acción intensa para conseguir la reforma radical de este Código, del que, hace diez años, escribían los señores Blanco y Trápaga, ilustrados individuos del Cuerpo jurídico militar: «No puede negarse que tanto la práctica de los dieciocho años que lleva vigente este Código, como los adelantos en la ciencia penal y la evolución progresiva de las instituciones armadas, aconsejan una fundamental reforma en alguno de los tratados de que se componen». Palabras que bien pueden aplicarse á toda la envejecida legislación española, que se ha petrificado mientras el Tiempo siguió su camino.

Oscar PEREZ SOLIS

PARA «EL PUEBLO»

OPTIMISMO

La respuesta alemana

Para la Prensa germanizante nosotros lamentamos esas favorables impresiones, porque á juicio de ella—nada más que de ella—los aliados no deseamos otra cosa sino que haya muchos impedimentos en las relaciones de España con Alemania para que no quede otro recurso que la intervención. Ignoran, ó quieren ignorar, que antes que aliados somos españoles y que sólo anhelamos que los intereses de España estén garantidos y que no se le prive de los medios necesarios para atender al desenvolvimiento de su vida económica.

Sólo fundamentando en insidias puede mortificarse de intervencionistas. En este punto nuestro criterio está bien definido, y todo el que haya leído nuestros trabajos precedentes lo sabe de sobra. Sentimos admiración por las naciones que constituyen la Entente. Somos contrarios al espíritu militarista que anima á Alemania y lo creemos un peligro para la libertad y el derecho. Estimamos que nuestra situación geográfica, los intereses comerciales y las necesidades de la economía nacional nos imponen la alianza con los países aliados. Pero jamás hemos proclamado la intervención como un imperativo, porque sabemos que militarmente es imposible.

Sentado esto, comentemos algo que anda circulando por los periódicos germanófilos y que conviene dejar aclarado. Se insinúa que, para que nuestro pabellón se respete en el mar, se nos indica la precisión de suspender ciertos abastecimientos reputados como contrabando. Sobre esto del contrabando ya se han expuesto infinidad de teorías y, descartadas las muy parciales de los juristas germanófilos, las más coinciden en que no es el país beligerante, sino el neutral, el que ha de clasificar los productos que pueden exportarse, ya que la limitación depende de las necesidades del consumo interior, y no puede privarse á una nación de que aproveche los medios de riqueza productora que regulan su economía y el intercambio comercial.

Este es también, según se desprende de las declaraciones oficiales, el criterio que el Gobierno sustenta. Y es lógico que sea así, ya que los convenios comerciales no obedecen á subjetividades caprichosas, sino á necesidades impuestas por la realidad. No creemos tampoco que Alemania soslaye la cuestión excoñándose en esa peregrina teoría del contrabando, puesto que ello equivaldría á dejar las cosas como antes ni creemos que el Gabinete de notables se avenga al soñismo. Seguramente el Gobierno alemán, haciéndose cargo de la justicia de nuestras reclamaciones, reconocerá el derecho de España á no ser estrangulada por el bloqueo submarino, si como se dice tiene tantos deseos de testimoniarnos su amistad.

En cuanto á los germanizantes, más papistas que el Papa, que han desempolvado legajos á caza de anagazas con que desvirtuar la razón del Gobierno, bueno será que éste haga concretas declaraciones acerca del extremo que se discute, para que nadie dude de las ventajas que nos han proporcionado los convenios y de la inexcusable necesidad de efectuarlos. Porque aunque la justicia y el ambiente suec asustados con el fantasma de la intervención, no creemos que el pánicó llegue hasta el punto de consentir que nos muramos de hambre. Que es lo que ocurriría si predominara la teoría germanófila sobre el contrabando.

Antonio R. de ARAMBURU.

26 de Agosto de 1918.

MOTO-ACETONOL

Sustitutivo oficial de la gasolina. Pruebas gratuitas en el Garage Victoria.

PARA «EL PUEBLO»

Cartas catalanas

Como ya indicaba en mi anterior, escrita á raíz de la publicación de la Nota verbal ó escrita de nuestro Gobierno á Alemania, ha venido el deshielo.

Veremos si es de la misma opinión el fiscal S. M. y denuncia mañana lo publicado hoy con anuencia del censor, lo cual nada de particular tendría, pues en Madrid la censura ha opuesto reparos á que se diera á luz algo publicado en la «Gaceta» misma, porque estos gobernantes cumbres van quedando á la altura del betún.

Los feroces guerreros de don Torcuato el del «A B C», autor de la guerra civil para el caso de que España enseñara los dientes á Alemania, hicieron ayer en la Raimba una asomática belicosa, pero siguiendo el prudente ejemplo de los alemanes, á quienes hace correr Foch como conejos, emprendieron una retirada estratégica y se metieron en sus casas corridos de vergüenza, que ya era preciso comenzar á conocer.

Podemos dormir tranquilos. La guerra civil de don Torcuato es una verdadera calamidad. No hay opinión colectiva, desgraciadamente, y lo digo á conciencia, pues no estaría mal que pudiera el espíritu liberal de aquí liquidar la cuenta que con la reacción tiene pendiente, de una vez para todas, y á caso ese rasgo, ese arresto para producir una desinfección interna, permitiera que mañana, en el día aún remoto de la paz, se nos concediera voz en el Capitul de las naciones reunidas para una era de libertad y progreso, voz que por ahora se nos nega por Inglaterra y por los Estados Unidos.

Espíritus alarmistas, que algo deben ir ganando en ello, por sí la guerra civil del señor Torcuato no cuaja, andan hablando sin cesar de una huelga general que debe «estallar» mañana lunes.

No hay por ahora tal huelga general, á no ser que sea la de bocas, pues aquí no se puede comer. Hay, sí, huelgas parciales sin cuento por diversos motivos planteados y sostenidos; pero el acuerdo de una huelga general, organizada, no existe.

Podrá ser, será desgraciadamente, una huelga producida por el hambre. Y será una desgracia: los estómagos vacíos sí tienen furor de esperados para destruir, careen de la equanimidad necesaria para construir.

Y sabido es que sólo se destruye verdaderamente lo que se reemplaza.

Las autoridades, de todos modos, están que no les llega la camisa al cuerpo, y pensando ya en otra suspensión de las garantías constitucionales, á lo que no dice que no el finché Cambio, no obstante haber manifestado la opinión contraria en la Asamblea de Parlamentarios en la que, mediante el sistema de la amenaza, se hizo con la escucha y la ganza, que le permitió colarse en el ministerio.

Cristóbal LITRAN.

Barcelona, 26 Agosto 1918.

La restricción del consumo del fluido eléctrico

El Alcalde ha dirigido el siguiente despacho á la Comaría de Abastecimientos: «En el Comité nombrado para resolver sobre restricciones fluido eléctrico no tiene representación Ayuntamiento capital, y como industria disjunta determinada tarifa, merced al contrato Ayuntamiento con Hidroeléctrica, ruego V. E. de representación en mencionado Comité á Corporación municipal, Saldóle, Fidel Gurrea.»

Federación local de Sociedades Obreras

Reunido este Comité en sesión extraordinaria en el día de ayer, para estudiar la cuestión de la restricción del fluido eléctrico y línea de conducta que habían de seguir las sociedades obreras de Valencia, ante tal conflicto, se acordó, que en vista de la nota publicada por la Prensa, en la que se dice que el real decreto de la Comaría de Abastecimientos no alcanza á esta localidad, desistir de realizar la protesta acordada, por las sociedades obreras, pero quedar, á la expectativa para llevarla á la práctica si la nota oficiosa publicada por la Prensa fuese un ardid de las autoridades.

Lo que hacemos público para conocimiento de las sociedades obreras.—El secretario, Miguel Pons.

Con asistencia de unos 800 asociados reunieronse anoche en asamblea los empleados de tranvías y acordaron plantear la huelga si, como parece no es de esperar, llega á regir la disposición del señor Ventosa acerca de la restricción del consumo eléctrico.

SUCESOS SANGRIENTOS

Al que pide pan se le contesta á balazos

Cuatro muertos y cinco heridos en Badalona.—En Lugo las mujeres apedrearán á los acaparadores

Recientes aún los sucesos de Sevilla, últimos en que se ha derramado sangre, han surgido los de Barcelona, en donde han muerto cuatro hombres del pueblo y cinco han recibido heridas.

La versión oficial ú oficiosa, mixtificada, sin duda, amañada como es costumbre, dice así, según telegramas de anoche: «Acerca de los graves sucesos ocurridos anoche en Badalona, se da la siguiente versión, entre otras muchas de las que circulan, por ser la que parece se ajusta más á la realidad de lo sucedido: Los huelguistas coaccionaron á veinte obreros esquiroles de la fábrica de productos químicos de Cross y compañía.

Entonces se procedió á detener al conserje y dos vocales de la junta de la Federación Obrera, que fueron conducidos á Barcelona. Sus compañeros hicieron gestiones para libertarlos, pero estas gestiones fueron inútiles, y anoche, en la plaza de la Constitución, se reunieron los huelguistas y solicitaron del alcalde la libertad de los detenidos.

La primera autoridad municipal dijo que no podía acceder á la petición, pues no era jurisdicción suya y estaban los detenidos fuera de la población.

Esto motivó que los ánimos se exaltaran y se apedrearán las Casas Consistoriales. Dos parejas de la guardia civil hicieron lo posible por despejar la plaza, pero empezaron á caer piedras sobre ellos, dando los tres toques de atención.

A pesar de ello siguió la pedrea, y entonces la guardia civil hizo fuego, resultando muertos dos individuos y heridos cinco.

La llegada de más fuerza de la guardia civil hizo disolver los grupos.

Esta tarde seguían cerradas las fábricas de Badalona y las tiendas tenían sólo media puertita abierta.

Por las calles circula poca gente. Dicese que serán puestos en libertad el conserje y los dos vocales de la sociedad Federación Obrera, detenidos ayer y origen del conflicto.

Ha muerto uno de los heridos de anoche. En Lugo se amotinaron las mujeres y acompañadas de niños apedrearán las casas y establecimientos de algunos acaparadores.

Se asegura que hasta llegó á asumir el mando de la autoridad militar.

El hambre sigue reinando, cada día con más crueldad, en gran parte de España y las masas trabajadoras exteriorizan su protesta, ya en huelgas, numerosas en todo el país, ya en manifestaciones públicas. Lo justo y aún lo prudente fuera atender la situación del que no tiene más medios de vida que el que le proporcionan sus brazos y tiene hartos motivos para irse yendo que España está convertida en una inmensa ladronera, en la que triunfan y se enriquecen cuantos disponen de la corrupción y corruptora influencia oficial. El pueblo, que ve todo esto, protesta á gritos y se le impone el silencio con el matifés.

Semejantes iniquidades hallarán tarde ó pronto su adecuada sanción. Que la sangre del inocente nunca corre en vano.

PARA «EL PUEBLO»

GLOSARIO CORTESANO

IMBÉCILES!

Da asco leer los periódicos. No se puede cómo la degradación llega hasta el punto de deificar á un matador de toros, cual si fuese el hombre que hubiera salvado á España. Tenemos mal concepto respecto á la cultura de nuestros compatriotas, pero no imagináramos que se llegara á tal extremo de degeneración. Porque el recibimiento hecho á Belmonte cae de lleno en la homosexualidad. Y no es la homosexualidad fisiológica—para la que bastaría el reglamento de Policía urbana—, sino es la homosexualidad espiritual, que es la que hace á los pueblos cobardes. Tiene razón Noel. El flamenquismo es el morbo de la raza. Sin duda hay una íntima congruencia entre esta exaltación de los héroes taurinos y el atermamiento á la neutralidad. Se matan los hombres por discutir las proezas de un torero, pero tiemblan de espanto ante la sola posibilidad de que fueran que empular las armas para defender la dignidad nacional. En esa paradoja está la esencia del flamenquismo.

Pero no es toda la culpa de la estulticia ambiente, sino de los encargados de educar á las masas, que en vez de cruzarlas el rostro con apóstrofes de condenación para ese atermamiento, contribuyen á fomentar la idolatría. La desapeñadura culmina en el cinismo. En un grotesco afán de llenar columnas informativas para halagar el depravado gusto de los imbéciles; se han recogido los detalles más nimios: Que si Belmonte ha viajado en camarote de lujo; que si la esposa se emocionó; que si el torero ha hecho una frase lapidaria. ¡Puu! Merecían los que tales majaderías han escrito que sus mujeres, sugestivas por tanta literatura chabacana, sintieran irresistible atracción hacia el ídolo. Y esos idiotas que lucharon á brazo partido con la policía por ver de cerca á Belmonte, pero que se dejan robar por los agiotistas y no tienen virilidad para imponer respeto al Poder público cuando atropella los derechos ciudadanos; merecen también ser llamados como ganado de desecho.

Luego dicen que se exagera la actitud y que no se hace más que obra negativa. Viendo

esos espectáculos lamentables de hombres que besan florosos á un torero, hasta se sienten rubor de la nacionalidad. No; nosotros no podemos ser compatriotas de quienes no podemos ser que la voluntad extraña quiera condenarnos á perecer de hambre, y en cambio luchan denodadamente por aproximarse á un torero.

«La patria no es el lugar donde se nace ó donde se vive, sino que es algo espiritual que da unidad á los pueblos y los liga con una común ideología. Siempre se dijo que ser español es un mal negocio. Después del recibimiento hecho á Belmonte, habrá que añadir que es una vergüenza. Se necesita haber perdido toda noción del decoro profesional para considerarse como frase lapidaria una sandez de un matador de toros. Bien se conoce que esos gacilleros no han leído á Gracian, ni á Montaigne, ni á Ganelvos, ni á Costa. Esos son los que desdenosamente nos llaman intelectuales. Por fortuna, las democracias no excluyen las clases. Y si es verdad que un albanil puede ser tan digno como un escritor, no es menos verdad que hay un abismo en los que queremos educar al pueblo y los que adulan á los torcadores por un tanto alzado.

Sería cosa de desear una irrupción alemana, con centenares de morteros del 42, para que no quedase una plaza de Toros. Porque al paso que vamos, habrá que repetir lo de aquel célebre gobernador de Cádiz, que quiso imponer cartilla de higiene á ciertos individuos. Esto ya no es una nación. Esto es una inmensa pista de circo de la que Llapisera es el rey. Lo malo es que, á remoque, nos obligan á ser comparsas de la bufonada nacional.

Eduardo ANDICOBERRY.

26 de Agosto de 1918.

Variaciones sobre el mismo tema

Los escritores de allende el Rhin vienen onasagrando todos los esfuerzos de su inteligencia y todo el trabajo de su pluma para justificar la retirada alemana. Son variaciones sobre el mismo tema. Quieren hacernos convencer de que el repliegue se está realizando conforme á un plan preconcebido de antemano, y aunque Hindenburg, hablando ante un auditorio completamente militar y que por consiguiente no podía ser engañado en absoluto, reconoció que se trataba de una retirada, los folletarios germanos quieren todavía desmentir á su caudillo para convencer al pueblo, hablando solamente de retiradas victoriosas, matando con sus ejércitos técnicos á las fuerzas atacantes de los aliados y destruyendo desde su imaginación todas las reservas del mariscal Foch.

Es un hecho extraordinario que demuestre evidentemente que aún sobrevive en Alemania el espíritu de Nuclausen. Sin embargo, es probable que los que ven estos escritos alemanes no encuentren en ellos ni sinceridad que atrae ni la lógica que convence. Porque es muy difícil que después de sabidos los desesperados esfuerzos que realizaron los alemanes para llegar á París y los sacrificios enormes que se impuso al ejército teutón para ir poco á poco conquistando territorio, renuncié el Alto Mando á su ideal de llegar á la capital de Francia y ceder generosamente las posiciones ganadas como si Alemania tuviera sobra de hombres y de material.

Seguros estamos de que ya en Alemania empieza á sospecharse que el plan es de Foch y no de Hindenburg. No hace más de seis semanas el kaiser, hablando en el Reichstag, decía que cuando los miembros de esta Asamblea parlamentaria volvieran á reunirse en el otoño, no sólo estaría asegurada la completa victoria militar de Alemania, sino que estaría reconocida por el mundo entero. El otoño se acerca y por ninguna parte se ve latoma alguno de que se puede cumplir á profecía de Guillermo II.

Firmes en sus propósitos de que el pueblo ignore la verdad, los periodistas y críticos imperiales se las prometen muy feijices respecto al futuro de los acontecimientos. Así el capitán von Salmann, en un artículo publicado en el «Vosche Zeitung» afirma desafiadamente que de la situación actual en el frente occidental empieza á vislumbrarse el principio de una victoria alemana, quizá los lectores de dicho periódico no quieran creer semejante patraña y sospechen, si piensan con un poco de lógica, que el crítico de referencia ha observado la situación desde lejos y á través de las gafas que Ludendorff aconsejó á sus tropas y correspondientes que usaran para ver la guerra. Y mientras todo esto sucede, los alemanes siguen avanzando en su victoriosa retirada. Con las bayonetas francesas y las ametralladoras inglesas á sus espaldas, han abandonado, con un indiscutible éxito, fuertes posiciones á los británicos, desde el Sur de Arras hasta el Somme; y á los franceses, en las proximidades del Oise. «Esto es innegable».

Los comunicados de los últimos días vienen á afianzar más la opinión de que Alemania, sigue avanzando con éxito hacia Berlín. Y aunque el Alto Mando teutón ha arrojado todas sus reservas á la lucha con la remota esperanza de poder detener, siquiera sea un momento el avance de los ejércitos aliados, todos sus sacrificios han sido inútiles. Si el pueblo alemán ignora todo esto ó si va sospechando ya algo de la verdad, no lo sabemos. Pero desde luego nos atrevemos á afirmar que cuando los paisanos se enteren de lo que ocurre á los militares, la estrategia imperial de los gobernantes berlineses producirá resultados contraproducentes. Que todo lo soporta un pueblo menos que se le engaña.

Pedro MORALES.

Sordos

EL ODITON RACHEL cura la sordera y ruidos que impiden oír. Usa fácul, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica.—5 pesetas, boticas Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Gámir, San Fernando, 34, y otras.—Gratís prospectos detallados, en la Clínica, San Vicente, 102, 1.º

ECOS

Las importaciones en Inglaterra

La «Gaceta» publica el siguiente aviso del Ministerio de Estado: «Por recientes decretos, el Gobierno de la Gran Bretaña ha prohibido la importación en el territorio del Reino Unido de las siguientes mercancías: Deonadores, sus componentes y piezas. Esencia para motores (incluida esencia para aviación), kerosena, gasolina, aceite combustible y deshidratados de los cuales los anteriores pueden ser obtenidos. Azúcar de caña. Tornos de pie de tres pulgadas centro y mayores. Bastones de todas clases, manufacturados y sin manufacturar, que no estén en otra forma prohibidos. Cangrejos, langostinos, camarones y piras en latas, y prusiato de potasa rojo.»

El consumo del yute

Por la Comisaría de Abastecimientos se ha dictado el siguiente decreto: «Esta Comisaría general, en uso de las facultades que le competen, ha acordado en el día de hoy, que bajo la presidencia de V. I. se constituya en esta corte el Comité especial que para regular la importación, distribución y consumo del yute en rama fue creado por real decreto de la presidencia del Consejo de ministros de 11 del corriente, designando como vocales de dicho Comité a los señores Godó y Compañía, de Barcelona, en representación de los fabricantes de hilados; y a los señores Tróbar y Compañía, de Valencia; y a don Jaime Trias, de Barcelona, y Fournier y Prócir, de Alicante, en representación de los fabricantes de hilados y tejidos, y en el de los fabricantes de trenza de yute, a la Sociedad Yutera Alberdi, S. A. Azcoitia, y a don José Mira, de Valencia.»

Postulación en favor de las Colonias escolares

Brillantisimo resulto la celebrada el pasado domingo día 25 en el cercano pueblo de Benimámet, organizada por don Ramón Mateu y demás señores de la colonia veraniega.

Las preciosas señoritas Umbelina Cabrera, Pilar Jimeno, Amparito Rosal, Rajmunda Cabrera, María Ortuño, Olfia Mateu, Anita Serra, Vicentita Mateu, Trini García, Encarnación García, María Sanchis, Rosita Mir, María García, Sara Jiménez, Rosalía María, Carmencita Mateu, Paquieta Sánchez, Mariana Belenguera, Anita Jorge, Teresita Pla, Enriqueta Guillem, Teresita Tomás, Babinita Tomás, Vicentita Ferrer, Vicentita Gómez y Pilar Palmar se encargaron de la venta de talones para el sorteo de valiosos y artísticos regalos, las cuales unieron a su gracia natural tanto entusiasmo por la caritativa labor que realizaban, que no había nadie que se resistiera ante los ruegos por los niños pobres, para que éstos vayan a Buñol y Requena hacían aquellas hermosas señoritas, con una abnegación y un amor al pobre, tan grandes que obtuvieron un resultado superior al de todos los años, pues recaudaron 147,15 pesetas que unidas a las 11,20 que sobraron de la última verbena hacen un total de 158,35 pesetas.

Por la noche celebró un concierto y baile en honor de las postulantes amenizado por brillantísima rondalla, verificándose al final el sorteo de los objetos que dió el siguiente resultado: Primer premio, número 2,304; segundo, 785; tercero, 1,789; cuarto, 786, y quinto 865.

Nuestra enhorabuena a los organizadores y sobre todo nuestro más sincero aplauso a tan simpáticas señoritas por su conducta digna del mayor encomio y de ejemplo en las clases pudientes de la sociedad.

Los rápidos Madrid-Valencia y Valencia-Barcelona

De acuerdo con lo que decíamos ayer, coincidiendo con otros colegas, el alcalde expidió el siguiente despacho: «Alcalde accidental a excepción mismo ministro de Fomento.—Madrid.

Ha sorprendido en esta ciudad que se hayan restablecido los expresos del Norte y Galicia y no se restablezca el rápido Valencia-Madrid ni expreso Valencia-Barcelona, tan solicitados, y que tenemos promesa de ser atendidos. Vecindario comenta esta postergación de Valencia respecto a las demás provincias de España, y en nombre población ruega a V. S. remedie semejante injusticia. Saludable.—Gurrea.

Es necesario que todas las entidades de Valencia se interesen en este asunto para evitar que nuestra ciudad sufra los quehaceres burlas que supone tan injusta preferencia.

Para el capitán Alicart

Varios pacíficos ciudadanos que presenciaron esta madrugada la riña y egrisión de que fué objeto Valeriano Villanueva, nos han visitado y formulado su protesta por la falta de vigilancia que hubo en aquellos momentos en el parque de Emilio Castelar.

De haber estado allí la pareja de Seguridad—nos dieran—hubiérase evitado lo que ha ocurrido. La pareja de guardias de Seguridad tardó cerca de una hora en acudir. Es preciso, capitán, que sus subordinados sean más activos y presten mayor atención a la vigilancia.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador ha dispuesto quede terminantemente prohibido el que en los bars haya mujeres, ni como sirvientas ni como patroquinanas.

También ha recibido el Gobernador un oficio de la Cámara Sindical del Automóvil nombrándole socio de honor.

El comandante del puesto de la guardia civil de Teresa ha comunicado al Gobernador que en este término municipal descargó una formidable tormenta acompañada de un fuerte pedrisco, haciendo sufrir mucho las cosechas pendientes y en particular vides y los olivos, desbordándose el río denominado la Ronjenea, alcanzando sus aguas cuatro metros sobre el nivel ordinario, sin que haya habido que lamentar desgracias personales.

También el alcalde de Utiel ha participado al Gobernador que han descargado en dicho término fuertes tormentas, que han destruido la mayor parte de las cosechas.

DIPUTACION

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

Del Ayuntamiento de Puebla del Duc 600 pesetas; Requena, 800, y Antella, 760.

Una comisión de la Cámara Sindical del Automóvil visitó al presidente accidental de esta Corporación, participándole que están organizando un concurso de carreras de automóviles, en cuesta, para la primera decena de Noviembre próximo, en la carretera de Porta-Caeli.

El presidente les ha ofrecido que para la indicada fecha se harán las reparaciones que sean necesarias en la carretera que han de recorrer los autos.

De la guerra

Las condiciones de paz que impone Norteamérica

Comunican de Washington que el senador Lodge, representante del partido republicano en la comisión de material de Negocios Extranjeros y uno de los miembros más influyentes de la Alta Cámara, declaró el sábado en el curso del debate acerca del «Man power Bill», que los Estados Unidos consideran como irreductible el minimum de condiciones siguientes para concluir la guerra:

Restauración completa de Bélgica. Devolución pura y simple de Alsacia y Lorena a Francia, así como de los países irredentos a Italia.

Seguridad completa de Grecia. Independencia de Serbia y de Rumania. Liberación de los pueblos eslavos y de Rusia, de la dominación teutona, comprendiendo la vuelta a Rusia de todos los territorios que le fueron tomados por el tratado de Brest-Litovsk.

Declaración de Constantinopla, de cuerpo libre y liberación perpetua de Palestina, del yugo turco.

«He aquí—dijo mister Lodge—las condiciones principales para una paz duradera. Ninguna paz que sea aceptable para Alemania, podrá serlo para los aliados y para nosotros. Los Estados Unidos no aceptarían jamás una paz por medio de negociaciones. La paz duradera que nosotros exigimos, se la dictaríamos a Berlín.»

El Perú quiere ir a la guerra contra Alemania

Comunican de Lima que la guarnición peruana se ha amotinado, reclamando la inmediata declaración de guerra a Alemania, el envío de tropas peruanas a Filipinas y la requisita de los navíos internados en los puertos del Perú.

La situación en Rusia

Según noticias transmitidas desde Zurich, el Gobierno maximalista ha recibido informes de que la guardia blanca se prepara a ir a Moscú en una fecha próxima.

En muchas poblaciones, entre ellas Briansk han ocurrido graves disturbios.

15.000 labriegos (trabajadores) de la población de Ruzhichow, atacaron al comisario ejecutivo y mataron a muchos guardias rojos.

La nueva ley de movilización en los Estados Unidos

La Cámara yaqui ha aprobado por 336 votos contra dos, la nueva ley militar de movilización, en la que quedan comprendidos todos los varones de 18 a 45 años.

Los franceses exponen el gran cañón alemán

Telegrafan de París diciendo que ha sido expuesto en el campo de Marte el gran cañón alemán capturado últimamente.

Es un cañón verdaderamente monstruoso. Está pintado de verde, de blanco y de ocre rojo. El tubo mide doce metros y se halla montado sobre un vagón especial sobre dos pares de «boggies», de diez ruedas cada uno. Por medio de pernos puede fijarse sobre una plataforma. Lleva detrás de ésta otro vagón blindado para proteger a los servidores de la pieza. En este vagón, y mediante una disposición especial pueden extraerle los proyectiles. Acompañan al cañón tres vagones llenos de municiones, que también han sido capturados.

Los ingleses han estampado en el cañón la inscripción siguiente: «Capturado por el cuarto ejército inglés el día 8 de Agosto.»

La guardia del cañón ha sido confiada a soldados ingleses, que amablemente hacen trabajar éste delante del numerosísimo público, que acude constantemente a ver la colosal pieza.

Huelga de obreros carpinteros La Unión

El pleito con los maestros de molinos

El 14 del mes actual se celebró a petición de los patronos, una reunión, para tratar de la huelga.

Según expusieron los patronos, el motivo del llamamiento fué comunicarnos que durante las seis semanas de huelga han conseguido solucionar totalmente los compromisos más perentorios de su clientela.

¿A quién se le ocurre semejantes tonterías?

Si cuando había necesidad de recurrir a la solución de la huelga para salvar atrasados compromisos no citaron a los obreros a una reunión, ¿cómo creer que después sin tener trabajo, quieren solucionar el pleito?

Deben tener en cuenta los maestros de molinos que no se debe jugar con los obreros que están acostumbrados a tratar con patronos formales, no con esa clase de patronos que convocan y acuden a reuniones. Llegan a un acuerdo con los obreros, porque éstos, desearon de llegar a una solución, se afanaron a todo cuanto propusieron los patronos y sólo pidieron que se firmara un documento con los acuerdos para que ambas partes quedasen obligadas.

Entonces, esos patronos, alegaron que no estaban autorizados para firmar ni obligarse. Después de esta conducta tan poco seria y tan indigna, el Gobernador civil ha puesto una pareja de policía a la puerta de algún taller.

Señan patronos y Gobernador, que los obreros estamos en posesión de la razón y pedimos justicia y en esta situación colocados, no tenemos por qué humillarnos.

A los patronos que no han aceptado nuestras peticiones, les advertimos que no acudirán a reuniones ni admitimos más entrevistas. El que quiera operarios que firme las bases, por las cuales se rije la totalidad del oficio.—La comisión.

Puesta de sol maravillosa

No es un fenómeno como aquella célebre aurora boreal que le costó la dimisión a un gobernador de provincias, sino una puesta de sol realmente maravillosa por el precioso contraste de las nubes blancas y gris plata con los cálidos tonos rojos del sol poniente.

Fuó un hallazgo para la España Trágica que el operador señor Maristany pudiese impresionar este maravilloso espectáculo, cuya visión cinematográfica produjo en Madrid una ovación entusiasta y mercedísima.

Demasiado pálidas para ser bonitas

Desengañaos, jóvenes la palidez no aumenta el atractivo de vuestro rostro; como tampoco las ojeras dan a vuestros ojos más turbadora luz.

Habéis sorprendido en el transeunte la mirada que se posaba en vuestra cara; y vuestra coquetaría ha creído ver en esa mirada un testimonio de muda admiración; pero en realidad sólo expresaba compasión por la debilidad, revelada en vuestra tez sin brillo.

Además, la palidez ya no está de moda. Pasaron los tiempos románticos en que la palidez tanto se usaba. Hoy es de buen tono la frescura, la vivacidad, a buena salud. Nuestro siglo de fuerza rechaza todo lo que resulta triste ó débil: tenedlo en cuenta aunque lo deploréis.

Seguid, por consiguiente, el uso, al que atendéis tan cuidadosamente en otros conceptos. Y esta vez no os lo censurará nadie, pues no os costará casi nada. En efecto, ¿qué necesitaréis para eso? Muy poca cosa: sencillamente tomar unas cuantas cajas de Píldoras Pink—que se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas 11 caja, 21 pesetas las seis cajas.—Estas Píldoras os darán la sangre pura y generosa de que tenéis necesidad para recuperar el color, la salud, la alegría propios de vuestra edad. Confiad en nuestra experiencia: las Píldoras Pink serán bienhechoras para vuestro organismo delicado, combatirán victoriosamente la anemia, la depresión nerviosa que causan vuestra palidez, cercan vuestros ojos y os hacen decaer por a poco.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

ESCUELA MODERNA

Plaza Pellicers, 1, 1.º

En esta Escuela se reanudarán las clases para niños y niñas el próximo 2 de Septiembre.

PRIMERA ENSEÑANZA: Párvulos, Elemental y Superior.

SEGUNDA ENSEÑANZA: Oficial y Libre: Bachillerato, Normal de Maestros, Comercio y Perifaje.

CLASES ESPECIALES.—Idiomas: Francés, Inglés, Italiano, Mecanografía y Pintura; Corte y Labores para señoritas.

Profesorado competentísimo y con título oficial.

Los ex alumnos que tienen en todas partes desempeñando diferentes empleos y carreras; las notas alcanzadas en los exámenes oficiales a que han sido sometidos sus alumnos, son la mejor garantía.

Se admiten alumnos pensionistas, medio-pensionistas y externos

Para los alumnos de primera enseñanza se establecen rutas, las cuales, con todo cuidado y solicitud, se encargan de recoger y acompañar a los alumnos. Para los pensionistas se cuenta con profesorado idóneo, trato familiar y comodidades necesarias para la vida, cualidad ésta que permitirá a la Escuela Moderna de nuestra ciudad, desarrollar ampliamente su programa de educación racional y científica.

DESINFECTANTE "SANTAS" para HIGIENE, GRANADERIA, AGRICULTURA

El Gobernador autorizó ayer la exportación de 135.250 kilos de arroz blanco.

El total del exportado hasta la fecha se eleva a 24.501,200 kilos.

El Gobernador de Cuenca telegrafía al de nuestra provincia lo siguiente: «Con esta fecha se autoriza al alcalde de San Clemente expedir guías para la facturación de 40.000 kilos de trigo, a que se refiere su telegrama de hoy.»

El de Córdoba dice al de Valencia lo siguiente: «Autorizo la salida de un vagón harina del Carpio, para la Cooperativa y horno establecidos en Señana.»

Los obreros contra el café Suizo

El Comité de la Casa del Pueblo a la clase obrera organizada

Compañeros: Este Comité, en sesión celebrada el 26 del actual, creyó oportuno tratar el problema existente entre la sociedad de de camareros y reposteros; Avante y el patrono dueño del café Suizo.

Después de estudiar con concienzuda imparcialidad y haber analizado las causas que motivaron el conflicto, hemos visto que es esta una huelga provocada estúpidamente por la soberbia de este señor que, creyéndose aún en los históricos tiempos del feudalismo, acostumbra a mandar como aquellos señores de bodega y cuchillo, pues para él no hay otra ley conocida que su incomparable intemperancia; y lo demuestra esto el que no haya querido atender los razonamientos de la comisión que le visitó, contestándole intempestiva y groseramente, ni haber aceptado la intervención del Gobernador civil, ni del Instituto de Reformas Sociales, lo que le acredita de ser un absoluto e inadecuado.

No queremos dar más extensión a este remitido, porque no lo merece quien lo motiva; basta con que todos los obreros que sientan dignidad de clase se abstengan de consumir en este establecimiento, cumpliendo con los nobles preceptos de solidaridad proletaria y dándole su merecido a este señor tan falto de decencia como sobrado de soberbia.—Por el Comité: el presidente, José Pílan; el secretario, Francisco Cañizares.

Gran feria de ganados en Buñol

Ayer empezó la feria de ganados en este pueblo, acto que resultó hermoso por la mucha animación que había y las numerosas caballerías que se presentaron. Se hicieron varias transacciones y fueron dignos de admirar los bonitos ejemplares de todas clases y en especial de Ischales, caballal, raza bretona modificada, que presentaron los labradores de este pueblo y Yátova.

Los tratantes de Buñol, Hernández, Cafrascosa y Moscardó también acudieron con sus piaras, dando más importancia a dicha feria y demostrando que saben perfectamente elegir el ganado apropiado para este terreno.

Vida municipal

Ayer firmó el Alcalde los siguientes libramientos de pago: Religiosas San Gregorio, 666,66 pesetas; nómina personal Mataderos, 3.730,76; ídem ídem Cementerios, 2.255,57.

La Cooperativa de empleados civiles desea alquilar un local económico, próximo al centro de la ciudad, aunque no esté en calle de primera, para instalar su tienda y almacén. Las proposiciones se presentarán a don Vicente Carri, en las oficinas del Ayuntamiento, sección de Sanidad, y horas de once a una.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 2.268,87. Análisis y exámenes de substancias, 168,82. Entrada de carros, 78. Extraordinarios, 143,90. Total, 2.659,59.

Ocasión, forasteros!

Si sigue vendiendo la tienda del BUHO, San Vicente, 92, serpentina, confeit, faroles y globos, más barato que nadie. Consulten precios y se convencerán. San Vicente, 92.

Esther Valladares Galatayud

Nuestro estimado y respetable amigo don Segundo Valladares, vicecónsul de la República Argentina y su distinguida esposa doña Julia Galatayud están abrumados por una tremenda desgracia.

Ayer, a las seis de la tarde, falleció su hija Esther, que contaba 23 años de edad, y su carácter bondadoso, su clara inteligencia y su trato simpático realizaban su espléndida hermosura en la que se ha cebado cruelmente la muerte.

Abandonó la vida cuando florecían las más ricas ilusiones y sus naturales encantos constituían la felicidad de sus padres y le granjearan el afecto de cuantos la trataban.

El entierro se verificará esta tarde, a las cinco, desde la casa mortuoria Gran Vía (Marqués del Turia), 27, hasta la plaz de San Agustín, donde se despedirá el duelo. Seguramente será una extraordinaria manifestación de duelo, dadas las simpatías de que gozaba Esther y las extensas relaciones de la desventurada familia.

Bien sabemos que en estos terribles trances son vanas las frases de consuelo y así nos limitamos a expresar nuestro sincero sentimiento y el deseo de que los inconsolables padres tengan la suficiente fortaleza de ánimo para soportar tan inmenso dolor.

SUBSISTENCIAS

Arroz

Trigo

Harina

Los harineros

Los obreros de Alcira

El Centro Obrero Socialista de esta ciudad, reunido en asamblea general el 22 del presente mes, acordó por unanimidad elevar su más enérgica protesta a las autoridades locales y provinciales por el insostenible precio que alcanzan los artículos de primera necesidad en esta localidad, haciendo imposible la vida al modesto proletario alcaireño.

Y para que vean las expresadas autoridades la sincera razón de nuestras quejas, exponemos unos pequeños detalles sobre el elevado precio que hoy alcanzan varios artículos. La harina se cotiza a 0,75 pesetas kilo; el aceite a 24 pesetas arroba; el arroz a 0,60 kilo; el jabón a tres pesetas kilo, y la más humilde preda de calzar que usa el jornalero, ó sean las pargatas de esparto, de 45 céntimos par se ha elevado a 0,75. La marcha

QUESTIONES OBRERAS

A LOS FOTOGRAFOS.—Se convoca a todos los oficiales y aprendices fotógrafos para hoy, a las diez y media, en la calle de Padilla, 4, principal para la constitución de nuestra digna sociedad.

Compañeros: no falléis, porque de esto depende el acabar con la explotación de que somos víctimas.—La comisión.

SOCIEDAD DE MUEBLES CURVADOS.—Se convoca a todos los compañeros a la junta general extraordinaria que se celebrará mañana, a las siete de la tarde, para tratar sobre el reglamento de la federación del Arte de elaborar madera y otros asuntos de interés.—El secretario, Carmelo Baza.

ARTISTA CULINARIA LEVANTINA.—Celebrará junta general extraordinaria hoy, a las diez y media de la noche, para tratar asuntos relacionados con la sociedad Avante. Se solicita la puntual asistencia.—El presidente, Isidro Bertrán.

EBANISTAS Y OFICIOS SIMILARES.—Celebrará junta general hoy, a las 6,30 tarde, para tratar de la organización de la Federación del ramo de la madera y de la escuela práctica

del oficio, estado de cuentas y varios asuntos de vital interés.—La junta.

Noticias teatrales

PLAZA DE TOROS

Entrada gratis a los hombres

Hoy extraordinaria función a las diez en punto de la noche, en la que se pondrá en escena la preciosa obra «Los diamantes de la corona», en la que toman parte las principales partes de la compañía. Al terminar la función se disparará un magnífico castillo de fuegos artificiales y una gran traca.

Los hombres entrarán gratis, siempre y cuando vayan acompañados por una mujer. Sólo se entra gratis si una mujer quiere! Las mujeres mandan!

Los hombres que quieran entrar solos (¡!) tendrán que pagar, naturalmente.

Animo y ¡a la función! El que no tenga un botón cuando se acerque la hora ¡que se arrime a una señora y le pida protección!

A BENEFICIO DEL PÚBLICO

Jabón marca "13"

Diez kilos, 12 pesetas.—Un kilo, 1'20 pesetas

Fábrica: Guillem de Castro, número 133 (frente a las Torres de Cuarte) Valencia

SEÑORA!

A nadie se engaña, lea usted que le interesa. En el gran almacén de paquetería, mercería y novedades «EL PALLET», Mercado, 4, tienen, además del bonito surtido de puntillas de todas clases, las tienen de 5, 10 y 15 céntimos de vara, lo que hay que ver en géneros de Colonia suelta a 4 pesetas litro, de lo mejor que existe, cuya Colonia perfumera venden aquí en la mejor de las que tanto anuncian en periódicos ilustrados y que la puede competir en clase con la mejor de las que tanto anuncian en periódicos ilustrados y que la vende a precios muy elevados; ¡hay que probarla! En bordados, cintas y todo lo concerniente al ramo de modistas, el mejor surtido y en la sección de ropa blanca ninguna casa puede competir con ésta en las camisas, cubres, enaguas, camiones de dormir y equipos, manteniendo los precios antiguos a pesar de la elevación de éstos.

AUTOMÓVILES :: CAMIONES :: MOTOCICLETAS ::

(MARCAS ACREDITADAS)

ENTREGA INMEDIATA SALVO VENTA

Table with columns: Model, Cylinders, Seats, H.P., Price. Includes Ford, Dodge, Liberty, R.E.O., Peerless, Locomobile, and Motocicleta.

Equipos completos - Piezas de recambio - GASTON, WILLIAMS & WIGMORE, S. A. AGENTES: Romani y Miquel - Muelle, 13 - Grao de Valencia.

Dr. Bellver García

Cirugía. Vías urinarias Venéreo. Sífilis

APLICACIÓN DEL 666 Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5 Carniceros, 2, pral. (esquina a la de San Teresa, Valencia)

VELEROS

Se arriendan dos completamente nuevos y con equipo magnífico y completo, de 210 y 230 toneladas, respectivamente. Para más informes dirigirse a sus propietarios señores Alonso y Porto. Villagarcía de Arosa (Pontevedra).

ACADEMIA DE TELÉGRAFOS

Empezará curso en 1.º del próximo Septiembre de preparación general para ingreso como oficiales y auxiliares, masculinos y femeninos, en todos los ramos de la Administración pública. Matrícula y consultas de 9 a 13 y de 15 a 17. Caballeros, 36, Valencia.

Teatro Ruzafa

Empresario OJNE MODERNO Estreno de la 7.ª jornada en tres partes de la película LOS RATONES GRISES titulada 6.000 vueltas

Completarán sesión otros ESTRENOS. 0'10 PESETAS, GENERAL.—PREFERENCIA, 0'30 En breve, el sombra del mundo — EL BUQUE FANTASMA

TRINQUETE DE PELAYO

Hoy, a las 5,30, gran partido de pelota, a escalera cuerda, a 60 tantos, por los famosos pelotaris Chacabert, Chiquet de Alberdi y Ralejo, contra Chacabert de Marchalones, Moliner de Alboraya y Conill. Precio 20 céntimos.

Lo que Todos Dicen Debe Ser Cierto

para dormir bien no hay como la cama metálica. Fabricación y salón de Ventas, Hospital, 3. CASA TAMARIT

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritación, caca militar, etc., es la inyección Antiséptica Valentín Paícos. Farmacia de Valentín Paícos, Bajado de San Francisco, 32, Valencia.

VIAJANTE

Necesitamos, práctico en negocio de licores y conociendo viaje. Inútil ofrecerse sin estas condiciones y buenos informes. San Vicente, número 339, de 6 a 7.

Dr. Bellver García

Cirugía. Vías urinarias Venéreo. Sífilis

APLICACIÓN DEL 666 Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5 Carniceros, 2, pral. (esquina a la de San Teresa, Valencia)

VELEROS

Se arriendan dos completamente nuevos y con equipo magnífico y completo, de 210 y 230 toneladas, respectivamente. Para más informes dirigirse a sus propietarios señores Alonso y Porto. Villagarcía de Arosa (Pontevedra).

ACADEMIA DE TELÉGRAFOS

Empezará curso en 1.º del próximo Septiembre de preparación general para ingreso como oficiales y auxiliares, masculinos y femeninos, en todos los ramos de la Administración pública. Matrícula y consultas de 9 a 13 y de 15 a 17. Caballeros, 36, Valencia.

Teatro Ruzafa

Empresario OJNE MODERNO Estreno de la 7.ª jornada en tres partes de la película LOS RATONES GRISES titulada 6.000 vueltas

Completarán sesión otros ESTRENOS. 0'10 PESETAS, GENERAL.—PREFERENCIA, 0'30 En breve, el sombra del mundo — EL BUQUE FANTASMA

TRINQUETE DE PELAYO

Hoy, a las 5,30, gran partido de pelota, a escalera cuerda, a 60 tantos, por los famosos pelotaris Chacabert, Chiquet de Alberdi y Ralejo, contra Chacabert de Marchalones, Moliner de Alboraya y Conill. Precio 20 céntimos.

Lo que Todos Dicen Debe Ser Cierto

para dormir bien no hay como la cama metálica. Fabricación y salón de Ventas, Hospital, 3. CASA TAMARIT

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritación, caca militar, etc., es la inyección Antiséptica Valentín Paícos. Farmacia de Valentín Paícos, Bajado de San Francisco, 32, Valencia.

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with exchange rates for various currencies and commodities like flour, sugar, and oil.

Madrid, 27. Cierre de Bolsa. Publica entre otras disposiciones, este diario oficial, las siguientes:

De Gobernación. El subsecretario del ministerio de Gobernación nos ha indicado que no era cierta la noticia que publicaba 'El Sol' de que se había declarado el estado de guerra en Lugo.

Visita a Alba. El rey, acompañado del conde de San Román y del señor Careaga, marchó anoche a Castro-Urdiales, con objeto de visitar al ministro de Instrucción pública, don Santiago Alba, que, como es sabido, sufre la fractura de un brazo.

Ventosa. A las once y media ha llegado el comisario general de Subsistencias señor Ventosa, procedente de San Sebastián.

Los cadetes. Han empezado a llegar a Toledo los alumnos de la Academia de Infantería, con objeto de empezar el curso.

Muerto por un rayo. En el pueblo de Camañas se desarrolló una tempestad horrible.

Nuevo astillero. Se encuentra en Madrid, procedente de Cádiz, el ingeniero señor Lasaga, quien ha manifestado que se va a construir un nuevo astillero en Punta Santera, cerca de San Fernando.

Conflicto minero. Dicen de Almería que sigue igual el conflicto minero, y que se trabaja activamente por hallar solución al conflicto.

Comisión. Dicen de San Sebastián que el señor Dato ha recibido una comisión de diputados provinciales, quienes han tratado con el ministro de Estado de asuntos relacionados con la provincia.

Accidente. Cerca de Biarritz voló el automóvil de la condesa de Casa Valencia, resultando ésta con la fractura de un brazo y heridas de importancia en la cabeza.

Los navieros. La frontera. Se han vuelto a reunir los navieros. La frontera francesa ha sido abierta nuevamente por breves horas, con objeto de descomponerla de mercancías.

teniente y doce guardias municipales, con objeto de solucionar el conflicto.

Muchos exportadores de trigo, para obtener guías de los cereales vendidos en otras provincias, se encuentran alarmados por si no pueden, en ausencia del gobernador, facturar la mercancía, siendo necesarios cien wagons.

Desórdenes en Lugo. Lugo.—Estando reunido el gobernador con los componentes de la Junta de Subsistencias, tuvo noticias de que un grupo numeroso formado en su mayoría por mujeres y chicos, se dirigía, promoviendo desórdenes, a asaltar las casas de los acaparadores.

Se dan más detalles de lo ocurrido anoche en Lugo, en la forma siguiente: A primeras horas de la noche, un grupo numeroso de mujeres, niños y hombres se dirigieron por las vías más céntricas, en actitud tumultuosa.

El artículo 29. Tudela.—En esta población han sido proclamados por el artículo 29 seis concejales, pertenecientes al bloque antijaimista.

Tormentas. Utiel.—Las tormentas de estos días han arrasado las cosechas, produciendo grandes daños.

Aumento de jornal. Burgos.—Uno de los acuerdos que han contribuido a solucionar la huelga de panaderos ha sido la de abonar 50 céntimos más de jornales a contar desde el día 5 de Septiembre.

Llegada del general Tovar-Suicidio. Alcoy.—A las once de la mañana ha llegado el capitán general de la región, don Antonio Tovar.

Corridas de toros. ALMAGRO. Posada, Limeño y Nacional. Se celebra la segunda corrida de toros. Lidianse reses de Anastasio Martín.

CORDOBA. Cogida de Cañero. En una becerrada benéfica celebrada en Palma del Río, el aficionado Antonio Cañero, al cambiar un par, fue cornado y zarrando recibiendo una cornada en la pierna izquierda de ocho centímetros de extensión por dos de profundidad.

Pidiendo la exportación del aceite. Una numerosa comisión de productores de aceite de la provincia de Córdoba y Jaén ha visitado al señor Ventosa y al subsecretario de Abastecimientos a quienes manifestaron que poseen un stock de doce millones de arrobas.

HUELGAS. Palencia.—En el Centro Obrero se reunieron los representantes de todos los oficios, acordando ratificar el anuncio de huelga general para el día 31, si antes no se resuelve la huelga de las fábricas de mantas.

Vigo.—La huelga de empaquetadoras de pescados va tomando mal aspecto. El día de hoy fracasó en sus gestiones para solucionar la.

Zaragoza.—Las huelgas continúan en igual estado. Los obreros no han llegado a una inteligencia con los patronos.

Lugo.—Continúan patrullando fuerzas públicas por calles y plazas. Se reunió la junta de subsistencias tomando varios acuerdos favorables para el vecindario.

Bilbao.—Después de extensa conferencia celebrada por el gobernador con los huelguistas, acordaron éstos volver mañana al trabajo aumentándose las tarifas de carga y descarga.

Oviedo.—El presidente de la sección del Sindicato minero, ha entregado al alcalde de Pola de Lena, el anuncio de huelga para el 1 de Septiembre.

De San Sebastián. El señor Dato recibió una comisión de la Diputación que le pidió asistencia a la sesión de clausura del Congreso de Estudios vascos en Oñate.

Varias noticias. Esta tarde nos recibió el subsecretario de Gobernación en su despacho facilitándonos las siguientes noticias:

Decomiso. En el Pueblo de Cañero se han decomisado 500 cajas de huevos que se enviaban a San Roque, sin autorización de la Junta de Subsistencias.

La Guerra Europea

- Continúa victorioso el avance de los aliados - Nuevos pueblos en poder de los aliados. Los alemanes siguen su retirada. Millones de americanos a Francia. El cerco inglés cada vez es más estrecho

Comunicado oficial francés. París.—Al Sur del Aves nuestras tropas han acentuado la presión en la región de Saint-Mard, después de rechazar varios contraataques enemigos.

En honor de Rumania. Roma.—Ha tenido lugar una solemne manifestación de solidaridad y simpatía hacia el pueblo rumano.

Los americanos en el frente. Washington.—El jefe de Estado Mayor general March, ha declarado que se ha pasado ya del límite del millón y medio de hombres americanos señalados.

Los americanos en el frente. Nueva York.—El Gobierno peruano ha suspendido las garantías en toda la República, por haber estallado la revolución a 48 kilómetros de Lima.

Comunicado oficial inglés. Londres (oficial).—El domingo, fuerzas aéreas británicas independientes, se reunieron por la noche a pesar de la tormenta bastante fuerte que reinaba, a atacar Francofort y fábricas químicas de Mannheim.

Comunicado oficial italiano. Roma.—En la región Nordeste de Montegrappa, Montebello tuvieron lugar vivas acciones de artillería.

Comunicado oficial yanqui. París (oficial americano).—Durante los combates locales al Este de Fismes, conquistamos algún terreno.

Lord Robert Cecil. Londres.—Acercá del último discurso pronunciado por el ministro de los Comunes de Alemania, ha hecho notar lord Robert Cecil que al hablar de tratado de Brest-Litovsk quiso dar a entender que con un convenio de carácter temporal, desistiendo a la creación de Estados independientes, concepto que no se aviene en manera alguna con la realidad.

Continúa el avance del ejército inglés. Londres (oficial).—A las tres de la madrugada la brigada canadiense y los batallones escoceses y londinenses atacaron por ambas orillas del Scarpa desde Croiselles hasta las cercanías de Gravelle.

21.000 prisioneros alemanes. Londres.—El número de prisioneros capturados desde el miércoles por las fuerzas británicas pasa de 21.000.

Los americanos en el frente. Washington.—El jefe de Estado Mayor general March, ha declarado que se ha pasado ya del límite del millón y medio de hombres americanos señalados.

Los americanos en el frente. Nueva York.—El Gobierno peruano ha suspendido las garantías en toda la República, por haber estallado la revolución a 48 kilómetros de Lima.

Comunicado oficial inglés. Londres (oficial).—El domingo, fuerzas aéreas británicas independientes, se reunieron por la noche a pesar de la tormenta bastante fuerte que reinaba, a atacar Francofort y fábricas químicas de Mannheim.

Comunicado oficial italiano. Roma.—En la región Nordeste de Montegrappa, Montebello tuvieron lugar vivas acciones de artillería.

Comunicado oficial yanqui. París (oficial americano).—Durante los combates locales al Este de Fismes, conquistamos algún terreno.

Lord Robert Cecil. Londres.—Acercá del último discurso pronunciado por el ministro de los Comunes de Alemania, ha hecho notar lord Robert Cecil que al hablar de tratado de Brest-Litovsk quiso dar a entender que con un convenio de carácter temporal, desistiendo a la creación de Estados independientes, concepto que no se aviene en manera alguna con la realidad.

Continúa el avance del ejército inglés. Londres (oficial).—A las tres de la madrugada la brigada canadiense y los batallones escoceses y londinenses atacaron por ambas orillas del Scarpa desde Croiselles hasta las cercanías de Gravelle.

21.000 prisioneros alemanes. Londres.—El número de prisioneros capturados desde el miércoles por las fuerzas británicas pasa de 21.000.

Mientras, al Norte del Scarpa, las tropas escocesas avanzaron sobre el terreno en que se luchó en 1917, llegando nuestras tropas a las primeras organizaciones defensivas de las manas situadas al Sur de Gravelle y arrabales de Roeux.

Los ingleses han capturado Bazingrand. En el resto del frente se ha combatiendo en muchos puntos.

Los escoceses igualmente avanzaron hacia Plombain, entre Roeux.

Comunicado oficial francés. París (oficial).—Continúa el avance de las tropas francesas.

Tranquilidad en Badalona y Lugo. El subsecretario de Gobernación conferenció con el gobernador de Barcelona a última hora, manifestando que había tranquilidad.

De Santander. Continúa intriguando entre la gente política el viaje de los reyes a Solórzano.

Huelgas. Varelito-Belmonte. Sevilla.—Ha desaparecido la excitación obrera.

Belmonte telefonó a Varelito y se propuso visitarlo.

Belmonte insistió en no torear hasta la próxima temporada.

Belmonte telefonó a Varelito y se propuso visitarlo.

Belmonte insistió en no torear hasta la próxima temporada.

A. SERRANO. Sigue la información en cuarta plana

DE CASTELLÓN

MOTIN. — PETICION. — SIN HARINA. — INDIGNACION.

En Nules se ha promovido un motin de graves caracteres por querer la gente joven que el Ayuntamiento autorizase la celebracion de corridas de marrajos.

La Corporacion municipal se reunió ayer para tratar del asunto, y a la sesion acudieron numerosos grupos de jóvenes que promovieron el primero de los escándalos y negarse el Ayuntamiento a tan brutal presion.

Los grupos engrosaron en la calle y formando nutrida manifestacion recorrieron las calles y se presentaron en una de ellas donde se celebraba una verbena.

Los protestantes la emprendieron a estaca, zos con las lámparas eléctricas, rompieron la instalacion, bancos y sillas y después lo largaron todo dentro de un pozo.

Hay gran número de detenidos. Los obreros alpargateros de Castellón han pedido un 25 por 100 y un 10 por 100 de aumento en los trabajos.

Varias comisiones, con los alcaldes de Vall de Uxó y Burriana, han visitado al gobernador civil para exponerle la critica situacion en que se encuentran en ambas poblaciones por falta de harina.

La compania del tranvia de vapor de Castellón a Onda, parece que se muestra dispuesta a otorgar aumento de jornal a sus operarios, pero a cambio de reduccion de personal.

Esta proposicion ha indignado al personal de la Compania.

YANEZ.

RIFA DE DOS BICICLETAS

La Juventud de Unión Republicana A LOS

centros republicanos de Valencia y su provincia. La Juventud de Unión Republicana ruega a los centros de Valencia y su provincia que hayan recibido cartas relativas a la rifa de dos bicicletas que se dignen contestar a la mayor brevedad.

Al mismo tiempo suplica a los centros que no hayan recibido cartas y tengan billetes ó los deseen, lo comuniquen igualmente al domicilio social de la Juventud, Cerrajeros, 21.

Por nuestra parte excitamos a todos los elementos de las izquierdas a que cooperen al éxito de la rifa, cuyo producto se destina a socorrer a los presos de tan simpática y entusiasta entidad.

Quiénes lo deseen pueden ver las bicicletas objeto de la rifa, en los salones de la Juventud.

REUMATISMO, CIÁTICA CURACIÓN RÁPIDA A BASE DE SUERO.

Clínica del Dr. Puchades, Lauria, 8

NOTICIAS

En el despacho del presidente de la Diputación y bajo la presidencia del señor Soriano Rodríguez, se reunió ayer por la mañana la Junta del Centro de Cultura Valenciana acordando elevar una instancia, dirigida al Gobernador civil de esta provincia, acompañada de fotografías, solicitando intervenga en el derribo de la casa llamada del Obispo ó del Drezmo, situada en la calle Mayor, de Sagunto, núms. 19, 21 y 23, y recabe para el Museo provincial todos los restos arqueológicos que resulten, si es que el Ayuntamiento de aquella ciudad no ha tomado a su cargo, con probabilidades de éxito, la gestión de evitar el peligro de inminente destruccion que pesaba sobre el histórico y artístico monumento.

PLAZA DE TOROS.—A las diez extraordinaria verbena, con entrada gratis a los hombres. LOS DIAMANTES DE LA CORONA. Gran castillo y traca final.

Por la empresa de espectáculos nocturnos de la plaza de Toros, ha sido ingresada en la Junta provincial contra la tuberculosis, la cantidad de mil doscientas pesetas que, deducidos los gastos de la compania de teatro, timbre, caréles, etc., le ha correspondido percibir de la función celebrada el día 22 del actual a beneficio de los fines que dicha entidad persigue.

El día 3 del próximo mes de Septiembre se celebrará en nuestra plaza de Toros un grandioso festival artístico, cuyos productos se destinarán a los fines benéficos que se ha impuesto la Peña Caridad.

La empresa de los espectáculos nocturnos, en un rasgo digno de elogio, ha dado a los organizadores toda clase de facilidades. Oportunamente daremos más detalles.

En este rectorado se ha recibido el título de profesor mercantil a favor del joven don Santos Vázquez Alonso, hijo de nuestro muy querido amigo don Millán Vázquez, a quien felicitamos muy sinceramente.

El Colegio de Corte y Confeccion que dirige la acreditada profesora doña Josefa Puiz de Casabueno, P. Miguelete, 2, principal, abrirá sus clases el día 5 de próximo Septiembre, lo que tiene el gusto de participar a su distinguida clientela.

PLAZA DE TOROS.—A las diez extraordinaria verbena, con entrada gratis a los hombres. LOS DIAMANTES DE LA CORONA. Gran castillo y traca final.

URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidanse memorias y gulas. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva. Médico director: Don Cipriano Alonso Díaz.

¡¡MADRES!!—CEREGUMIL—Fernández. Alimento vegetariano completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compania, Montilla (Córdoba). Para datos Antonio Gisbert, Espinosa, 8.

Compró botellas vacías del licor Kola Cortals y de otras clases, a los precios indicados en el anuncio de la 4.ª plana de este día.

CONSERJE

El Casino de Unión Republicana El Faro, situado en el Grao, saca a concurso la plaza de conserje.

Quiénes deseen solicitarla pueden dirigirse a secretaria todas las noches hasta mañana jueves.

SUCESOS

ACTO HEROICO.

Ayer tarde, a las 6,30, próximamente, un hombre, uno de esos tantos anegados individuos que aun realizando un acto meritorio dan importancia a lo hecho, salvó la vida a dos muchachitos que se hallaban en el cauce del río Turia, junto al puente del Mar, cuando, sin darse cuenta, víronse rodeados de agua y sin poderse mover del punto donde estaban, cuyo terreno había quedado convertido en un islote.

La riada iba en aumento y los muchachos veíanse amenazados de ser arrastrados por la corriente.

Se les quiso auxiliar con un carro y las aguas volcaron el vehículo, costando no pocos trabajos el salvar la caballería.

Entonces, un hombre, vestido con ropa interior, se lanzó al agua y nadando consiguió

llegar adonde se encontraban los niños. Salvando uno de éstos volvió a por el otro. El agua llegaba al cuello y tuvo que pedir lanzarle una cuerda. Así se hizo, y, por fin, el niño fue salvado.

Desde el puente del Mar numerosísimas personas presenciaron las emocionantes escenas del salvamento.

Y cuando todos esperaban al héroe para felicitarle, el héroe ganó, a nado, a orilla del río, y desapareció.

Sentimos no poder dar su nombre. Por más que hicimos no nos fué posible averiguarlo.

Llamamos la atención de las autoridades para que averigüen quién es el héroe que salvó la vida a los dos niños y propongan para una recompensa.

Que bien merecida la tiene.

EL HERIDO DE ESTA MADRUGADA.

Esta madrugada a la una, en los jardines de la plaza de Castelar fué agredido por un desconocido, Valeriano Villanueva Mayor-domo, de 30 años, casado, domiciliado en la calle de Puerto Rico, 52, 1.ª, tercera puerta, cuyo individuo presentaba dos heridas de arma blanca, situadas: una, de unos tres centímetros de extensión y cuatro de profundidad, en el lado izquierdo y otra de dos por cinco centímetros en la parte posterior del lado derecho.

Fué conducido al Hospital por los guardias municipales núms. 113 y 126, quedando ingresado en dicho establecimiento.

Pronóstico reservado.

Según parece, el herido tuvo una pequeña cuestión con un individuo que iba acompañado de otros tres ó cuatro, y sin darse cuenta, fué agredido.

El herido trató de refugiarse en el bar La Garrotera, sin manifestar lo que le pasaba ni poder ser auxiliado; pero un parroquiano de dicho establecimiento se dió cuenta del estado en que se encontraba el Villa-

ueva, y acto continuo lo presentaron a la guardia municipal.

El herido iba acompañado de Francisco Sanchis Crisóstomo, quien tampoco sabe quién fué el agresor.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

UNA MUJER CELOSA.

Balbina Romero Rueda, de 21 años, agredió a su amante Enrique Martí Peris, porque después de haberla seducido la daba cachetes con otra joven.

El suceso pasó en el «Peit Miramar», instalado en el puerto, y donde Enrique, Balbina y la otra prestaban sus servicios.

Enrique, que es casado, hizo creer a su amante que era soltero; y anteayer cansado, sin duda, de Balbina, dijo que daba por terminadas sus relaciones, haciendo el amor a otra criada, lo que la enojada amante no pudo tolerar, y cogiendo una navaja arañazos y mordiscos en el cuello, hombro, espalda y manos.

Fueron curados en la Casa de Socorro del Puerto.

Del hecho se dió cuenta al juzgado.

QUEMADURAS.

Manuel Rosera Izquierdo, industrial, examinando un bidón de gasolina, explotó el recipiente, ocasionándole quemaduras en el brazo derecho.

Fué asistido en la Casa de Socorro de la Glorjeta. Pronóstico reservado.

UN PAR DE COCES.

Una caballería le propinó ayer un par de coces a Fernando Verdú Camps, de 47 años, siendo curado en la Casa de Socorro del Puerto.

ACCIDENTE DEL TRABAJO.

En el mismo dispensario fué asistido de varias heridas contusas en el vientre y brazo derecho; el carretero Francisco Martínez

Herrera, de 29 años, que se las produjo trabajando en el puerto.

UN ALEMÁN ABURRIDO.

Sin duda, pesaroso por el «voluntario» replegue que realizan sus compatriotas, Arnoldo Essmann, súbdito alemán, con una navaja se dió un tajo en el cuello, siendo asistido en la Casa de Socorro de la Glorjeta.

ROBO DE AVES.

En Benicapal han sido asaltados varios corrales, llevándose los ladrones varios pollos y gallinas.

ROBO SUPUESTO.

Félix Martínez Sabater, de Requena, dió cuenta a la guardia civil de que le habían robado de su domicilio 300 pesetas en billetes de Banco.

De las averiguaciones practicadas, resulta se trata de la guardia civil de que le habían robado de su domicilio 300 pesetas en billetes de Banco.

FRACTURA.

El niño Ricardo Roig Camarasa, a consecuencia de una caída se fracturó el antebrazo izquierdo.

Fué curado en la Casa de Socorro de la Glorjeta.

Ayuntamiento de Valencia

Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio por quince días para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalacion de un motor eléctrico de dos caballos de fuerza en la casa núm. 22, de la calle de Félix Pizcueta solicitada por los señores Rius y Marco terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 10 de Septiembre próximo.—El Alcalde accidental, Fidel Gurra.

Valencia 24 de Agosto de 1918.

PUERTO

(Nota facilitada por los consignatarios)

ENTRADOS

Vapores: «Vicente La Roda», de la Compania Transmediterránea, procedente de Barcelona, «Virgen de Africa», de Cete, con bultos vacíos.

SALIDOS

Vapores: «X», para Glasgow. «Capitán Segarra», para Sagunto. A LA CARGA

Vapores: «Cresalubi», para Mónaco. «Vicente La Roda», para Cete, de la Compania Transmediterránea.

«Villadrid», para Manchester. DESCARGANDO

Vapores: «Virgen de Africa», bultos vacíos. A ORDENES

Vapores: «J. J. Sisters» y «Valencia». EN REPARACION

Vapor «Albal». EXPORTACION

Hoy han sido despachados seis barcos vela para Cete, con cargo de productos agrícolas.

ADUANA

Operaciones de hoy: Arancel, 1.578,66 pesetas; transportes, pesetas 2.346,13; multas, 68,92; Sanidad, 42.

EL VAPOR «DUQUE DE GENOVA»

El torpedero número 13 regresó de Sagunto después de presenciar varias pruebas que le realizaron el buque italiano «Duque de Genova» para ponerse a flote.

El resultado de ellas ha sido bastante favorable, permitiendo asegurar que el buque mencionado no tardará en hallarse en condiciones para proseguir la navegacion.

CASA DE COMIDAS Y BERIDAS

Se traspasa una, situada en buen sitio, por aumentarse su dueño del negocio. Se dará en buenas condiciones.

Darán razón en la misma, calle de Bailén, número 12, frente a la estación del Norte.



Ovarina Universus. Diploma de Gran Premio, con expresiva indicacion del premio en el Concurso Nacional de Farmacia y Quimica en Barcelona.

La OVARINA UNIVERSUS regula, modifica y siempre vence los trastornos funcionales, sin contener ningun elemento quimico, siendo completamente inofensiva.

REGULA LAS FUNCIONES MENSTRUALES. CURA LA ESTERILIDAD. DESARROLLA, LEVANTA Y EMBELECE LOS SEROS.

Ademas, combate todos los sintomas ligados a retardos y debilidad de las funciones tanto de periodo de actividad como de la menopausa, p. ej. sofocaciones y sudadas, desordenables de cabeza al retirar, vientos, inquietud, obesidad, ascuidas nerviosas, ideas tristes, etc. etc.

Cada frasco, a 450 pts. en toda buena farmacia. Informes gratis en el Deposito Central de la Sociedad Universitaria, Rambla de las Flores, nº 28, pral., Barcelona.—En Madrid: Farmacia Gayosa Arnal, 7.

Depósito en Valencia, Contat y compania, Mercado, 72; Farmacia Gamir, San Fernando, 34.

Compro botellas vacías

a los precios siguientes

- De Kola Cortals, grandes... 4 25 céntimos una
Kola Cortals, pequeñas... 4 20
Carmelitano, litro... 4 25
Carmelitano, medio... 4 20
Bordalesa (de vino) grande... 4 20
id. id. pequeña... 4 10
Sidra, grandes... 4 15
Champagne, grandes... 4 15
id. pequeñas... 4 10
Anís Figaro, litro... 4 25
id. id. 3/4 litro... 4 20
id. id. 1/2 litro... 4 10
Escarachados, medio litro... 4 25
Vermouth... 4 15
Coñac, sin inscripción... 4 15
Adornos, blancos, 3/4 de litro... 4 25
Jarabes, litro, sin inscripción... 4 25
Agua oxigenada, con tapón... 4 25
Cerveza con tapón, oscura... 4 10
Jerezana... 4 10
Limonada con tapón, blanca... 4 15
Lejía, litro, blanca... 4 15
Agua mineral, de litro, sin inscripción, forma agua Solares, blanca... 4 20
Agua Colonia, litro, sin inscripción (forma festón)... 4 25
Agua Colonia, idem, 3/4 litro... 4 20
Garrafas usadas, 16 litros... 4 1 peseta
id. id. 8 id... 4 050
id. id. 4 id... 4 035

También se compran de la misma forma del licor Kola Cortals (aunque no lleven inscripción) a 0'25 las grandes y a 0'20 las pequeñas, y otras varias clases.

— FIJARSE BIEN EN LA CASA —

Calle del POPUL, núm. 9, bajo

Travesía de la plaza de la Merced a la calle de Mallorca

Tendrás apetito, robustez, salud

— SI TOMAIS LA —

SOLUCIÓN CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

De venta en las principales farmacias y droguerías

Operarios

Se necesitan fundidores, moldeadores, desbarbadores, peones y aprendices en la fundición de hierro de Fernando Gasco.

Guillem de Castro, 124, frente al río y junto al puente de San José.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle Barceloneta, 3, (junto a la camisería de El Sol) y en el número 8 (Incon).

Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos.

KEFIR - YOGHOURT Leches fermentadas

Alimento. Insuperable.

FARMACIA GAMIR San Fernando, 34, y GRANJA MORODER, Paz, 18

Zapateros

Se necesitan oficiales en la calle de la Estrella, 4, bajo.

Gran Fábrica de Lunas

espejos y cristales biselados, grabados y decorados

de J. PRAT - - - Colón, núms. 7 y 9

Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales a domicilio. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y tricomas. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 ptas. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos para regalos.

Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

Línea de vapores

Ibarra y compañía de Sevilla

SERVICIO RÁPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Santander, Bilbao y todos los SABADOS, directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas todos los VIERNES para Tortosa, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Bonanza, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Musel, Santander, Pasajes y Bilbao, y los MIERCOLES para Tarragona, Palamós y Barcelona.

Admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios: HIJOS DE NOQUES, calle Sorri, 2, Valencia y Muelle de Poniente, Grao.

Para Palma de Mallorca

Salidas semanales de veleros, admitiendo carga.

Informar: Antonio Ricart, Muelle, 7, Grao, teléfono 3.089.

Tejedoras

Ganando buenos jornales, se necesitan para telares mecánicos. Calle de San Vicente (extramuros) Pasaje de Ventura Felis, 4, Valencia.

En Burjasot

Se vende, con mucha economía, magnífica casa de recreo, con gran huerto y agua abundante. Razón: Don Juan de Austria, 19, comercio.

PURGACIONES

Usted sólo las curará y nadie se enterará de su enfermedad, con 1 ó 2 cajas

Seños Homs, precio 3 pesetas.

San Fernando, 34 Farmacia Gamir

Vendo

un cilindro americano, nuevo, para arrollar páncha, de un metro de largo. Carbonell, Colón, 42.

Se necesitan

oficiales y aprendizas para hacer tocacs en bastidor; trabajo seguido, ganando en seguida. Saa Vicente, 168, 3.º

Fábrica de artículos para viaje

de R. Garriga, Guillem de Castro, 21. Despacho, plaza Caleros, núm. 8.

Especialidad en maletas para muestreos y equipaje, construidas con maderas cruzadas, UNICAS EN SU CLASE.

Gran surtido en mundos de Viena, maletas y sacos de mano.

¡Agricultores!

El problema del riego está resuelto empleando en vuestros motores el

Moto-Acetohol

sustitutivo oficial de la gasolina. Agente general para la región de Levante: GARAGE VICTORIA, VALENCIA

Concederemos la representación en las poblaciones donde no tengamos agentes.

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes

El vapor Aragón

saldrá el lunes 2 de Septiembre, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, a las seis en punto de la tarde.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes

El vapor

saldrá el 30 de Agosto, directo para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander Bilbao y Pasajes, a las seis en punto de la tarde.

Servicio bisemanal para Barcelona

Salidas fijas los miércoles y sábados a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje.

Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Grao. teléfono 3.255

CLÍNICA "LA SALUD"

Director: Dr. Ventura Andreu

Curación radical del VENÉREO, SÍFILIS, MATRIZ y todas las ENFERMEDADES SECRETAS.

Curación garantizada de la IMPOTENCIA por procedimientos modernos.

Aplicación del «606» a precios convencionales.—Gratis a los pobres.—Consultas por correo.—Honorarios muy módicos.

Para obreros, de 8 a 9 noche, 0'50 pesetas

Calle Popul, número 1, 1.º (esquina C. Gracia y P. Merced)

LA MALVARROSA

Baños de mar, situados en la Playa de Levante, frente al Cuartel de Carabineros y la Sociedad «El Progreso Pescador»

Barracas: «EL SOL ROSAURA» para señoras. «EL COMERCIO ALFONSO» para caballeros.

Servicio esmeradísimo.—Duchas de agua fría y caliente. Desinfección de la ropa de baño diariamente por procedimientos modernos.

Gran umbráculo para recreo y descanso de los bañistas y sus familias, dotado de todas las comodidades y con hermosa vista panorámica. Especial escrupulosidad en la limpieza é higiene.

— IMPORTANTÍSIMO — Estas barracas, al ser trasladadas de la Playa de Caro, en donde se instalaban, a la de Levante, han sido montadas estudiando el sitio para evitar las infecciones por los desagües de las aceras, habiendo solicitado el oportuno informe médico, que está a disposición de su distinguida clientela.

NO OLVIDARLO: «EL SOL ROSAURA», «EL COMERCIO ALFONSO» Playa de Levante frente al Cuartel de Carabineros y la Sociedad «El Progreso Pescador».

Empresa de toda clase de publicidad de Ramón Ortiz Bau

Esta Empresa dispone de personal apto para encargarse de toda clase de propaganda

Anuncios en los Tranvías y Postes de Valencia

Calle de Lauria, 10 — Teléfono 793